MEDIO: EL FINANCIERO-BLOOMBERG TV NOTICIERO: NOTICIAS CON SUSANA SAENZ

FECHA: 02/DICIEMBRE/2016



Se debe fortalecer la postura fiscal para no perder el grado de inversión: Manuel Sánchez

Extracto de la entrevista con el doctor Manuel Sánchez, subgobernador del Banco de México, en El Financiero Bloomberg, conducido por Karla Palomo.

SUSANA SAENZ: Y ahora nos enlazamos al Buró de Bloomberg en Nueva York con Karla Palomo, que como cada viernes nos presenta su sección México desde Wall Street.

KARLA PALOMO: Esta semana el gobernador del banco central de México, el doctor Agustín Carstens, dimitió a su cargo que ocupa desde el 2010 para irse como gerente del Banco Internacional de Pagos, a partir de octubre del 2017 y qué oportuno tener aquí al subgobernador del Banco de México, de Banxico, el doctor Manuel Sánchez, que usted también va a concluir su periodo este fin de año. Muchas gracias por acompañarme.

MANUEL SANCHEZ: Muchas gracias por la invitación.

KARLA PALOMO: Primeramente, hablemos sobre la partida del doctor Carstens, sabemos que Carstens es uno de los banqueros más ortodoxos, exitosos que ha tenido quizá México y ahora comienzan a surgir preguntas de quien ocupará este cargo, justo cuando el Banco de México ha empezado a modificar su política monetaria.

MANUEL SANCHEZ: Bueno, yo creo que es una excelente noticia para el país porque se le hace un reconocimiento a uno de los grandes economistas que tenemos en México, uno de los más reconocidos responsables de política económica, no solamente en política monetaria.

Desde luego es una pérdida para el banco central, obviamente no podemos decir que el banco central no pierde a alguien importante, en este caso es su gobernador, su presidente de la junta de gobierno, de manera que el banco seguramente lo va a extrañar, pero los mercados deben de estar confiados de que este proceso no cambia la forma de funcionar de una institución que ya probó tener un buen funcionamiento y ha ganado credibilidad. Nosotros queremos que todavía gane más credibilidad, sobre todo por los tiempos difíciles que nos están tocando vivir, pero estamos confiados en que los propósitos para los cuales se fundó y se creó el Banco de México, va a estar siendo muy bien atendidos con el funcionamiento institucional del Banco de México.

(...)

KARLA PALOMO: ¿Qué tan probable es que le bajen la calificación crediticia a México en los próximos 12 a 24 meses por parte de Moody's o Standard and Poor's, que han revisado la perspectiva a negativo de México?

MANUEL SANCHEZ: Yo preferiría más que hablar de probabilidades, de lo que puede hacer México para que ese evento no ocurra y yo creo que lo está haciendo, siempre lo puede hacer más profundo, creo que México está en el proceso de hacerlo cada vez mejor para que este evento, este y algún otro relacionado que no fuera buena noticia, no se concrete en México.

Y lo que se tiene que hacer es fortalecer los fundamentos macroeconómicos y en este caso particular, cuando se habla de la calificación crediticia del riesgo soberano, es fortalecer la postura fiscal de México. Eso es lo que está haciendo el gobierno federal, se está tomando cartas en el asunto para llegar a estabilizar la deuda pública, el producto, reducir el déficit fiscal, de hecho ya hay un compromiso, como usted sabe, del gobierno federal de tener un superávit primario en las finanzas públicas, no solamente en todas las finanzas públicas del gobierno sino también incluso en la compañía estatal de petróleo, Pemex, de manera que se están corrigiendo algunas fragilidades que tenía, sobre todo fragilidades a raíz de la gran caída de los precios del petróleo.

KARLA PALOMO: El próximo 31 de diciembre concluye su periodo en el Banco de México, ¿cuál podemos esperar sea su legado y qué podemos esperar de Alejandro Díaz de León?

MANUEL SANCHEZ: Bueno, yo voy a hablar de mí, yo de Alejandro no puedo hablar, lo tiene usted que entrevistar a él. Yo creo que lo que hace uno en el Banco de México en hacer su mejor esfuerzo posible de contribuir de la manera más juiciosa y más responsable posible en los debates que tenemos en la junta de gobierno, somos parte de una historia de una institución que es cada vez más reconocida internacionalmente, que ha ganado credibilidad, siempre busqué hacer el mejor trabajo posible y ha sido el mayor privilegio y el mayor honor de mi carrera profesional.

KARLA PALOMO: Bueno, muy bien. muchísimas gracias, subgobernador de Banxico, el doctor Manuel Sánchez, por acompañarnos hoy aquí en El Financiero Bloomberg y esta entrevista exclusiva.

MANUEL SANCHEZ: Muchas gracias a usted.